

890

STUYVERS (Hubert), Sous-Officier (Bruxelles, 8.4.1873 - Avakubi, 2.5.1895).

Il était sergent au 8^e régiment de ligne quand il partit pour le Congo, le 6 août 1894. Arrivé à Boma, il fut désigné pour les Falls et se mit en route le 5 septembre. Quand il débarqua à Stanleyville, il y trouva Lothaire qui était sur le point de se rendre dans l'Ituri avec une colonne importante, dans le but d'y rejoindre Henry, parti déjà le 1^{er} février précédent, de Kirundu, pour aller dépister, aux environs du lac Albert, le sultan Kibonge qui s'y était réfugié et y était ravitaillé et soutenu secrètement par l'Anglais Stokes. Stuyvers se joignit à la colonne Lothaire qui quitta les Falls en novembre et se porta sur Makala, où Henry venait de capturer Kibonge.

Dès l'arrivée de Lothaire à Makala, Henry se mit à la recherche de Stokes, qu'il découvrit et arrêta dans la forêt. La campagne ayant atteint son objectif, Lothaire rentra au Luabala, tandis qu'Henry, devenu chef de l'expédition, organisait l'occupation du territoire de l'Ituri. Stuyvers fut envoyé à Avakubi, avec Lemoine, Lehane et Descoville. C'est là qu'il succomba à une fièvre cérébrale, le 2 mai 1895.

14 janvier 1949.

M. Coosemans.

A nos Héros coloniaux morts pour la civilisation, p. 150.